



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS: COMITÁN LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

### ENSAYO DE LAS LAS ONCE FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA

MATERIA: Salud Pública I.

DOCENTE: Dr. Cecilio Culebro Castellanos.

ALUMNO: Yuliana Guadalupe Gutiérrez Fonseca

GRADO: 1° GRUPO: "C"

### LAS ONCE FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA

#### Introducción

El propósito de este ensayo es para identificar cada uno de las funciones esenciales de la salud pública para el mejor trato y la mejor información que se pude brindar al paciente, hay 11 funciones, el recorrido de los conocimientos y prácticas de la salud pública ha avanzado en la actualidad hacia un consenso mundial sobre la necesidad de abordar las condiciones sociales, económicas, culturales y políticas que afectan la salud de la población.

1. Monitoreo y evaluación de la salud y el bienestar la equidad, los determinantes sociales y el desempeño e impacto de los sistemas de salud.

Es estar en contacto y en comunicación con el paciente ya que nosotros debemos estar en constante atención a ellos por alguna enfermedad o para prevenir enfermedades ya que estar en comunicación o que la personas entren en confianza con nosotros hace que se sea más fácil el monitoreo ya que esto será para su salud del paciente donde también. habrá un desempeño para los sistemas de salud. Sabemos que también la población debe ser evaluada en qué condiciones se encuentra que diferentes de creencias tiene porque es necesario conocer muy bien en qué población estamos y cómo son las culturas, se pueden dar platicar a las poblaciones con la finalidad de hacer una evaluación de cómo se integra una comunidad. En cuestión de monitoreo es saber que eficacia nos proporciona estar dando un proyecto e información, para que tantas personas están interesadas a la salud pública, Y sé que así se logre en usar y promover las funciones esenciales ya que una tiene diferente propósito y diferente visión en cada uno de las diferentes maneras de pensar y de entender. En muchos casos, estas iniciativas contribuyeron a la creación de sistemas de información sectorial en el ámbito de la salud con avances significativos, particularmente en la integración de datos e indicadores sobre producción, calidad, costos, cobertura y desempeño de bienes y servicios, así como indicadores sobre el estado de salud de la población. Estos sistemas registran y hacen que esté disponible información de forma exhaustiva y, en buena parte, se encuentran articulados con la planificación y los objetivos de mediano plazo.

### 2. La vigilancia en la salud pública, el control y la gestión de los riesgos para la salud y as emergencias.

nos habla sobre cuándo hay una enfermedad en las poblaciones así que deben ser controladas por ejemplo casos de infecciones diarreicas, hay que buscar cómo fue provocado cuántas personas fueron afectadas, que lo provocó y la fauna si es nociva, así llegando a una conclusión de que cuál su relación factor de que lo provocó, el control no habla sobre en qué casos epidemiológicos se lleva más frecuente, los casos deben llevar el control, cada mes para ver qué casos nuevos y viejos hay para dar un seguimiento y tratamiento al paciente, en los casos de vigilancia hay enfermedades que deben llevar su control como la rabia debe llevar un vigilancia de 7 días en el perro y de 3 días en la persona, si la Persona mordida por el perro resulta con rabia lleva el control de las vacunas contra ello, la vigilancia y control es importante también ver los riesgos que provocan las enfermedades y en si las emergencias como el personal de salud debe estará en contante vigilancia para cualquier cosa de tratar una enfermedad, hay que gestionar los riesgos de cada una de dichas enfermedades trasmisibles, de cómo tratarlas y qué hacer para que el problema no se haga más grande de lo que es o será. La salud pública es un beneficio para las personas ya que cada una de las funciones esenciales nosotros podemos proporcionar información a los pacientes a las poblaciones de bajos recursos a las poblaciones con Altos recursos puede ser el caso de vigilancia nosotros podemos está en constante vigilancia con los pacientes a alguna enfermedad para que nos sirve. La vigilancia es para que nosotros veamos que la enfermedad no se hagan más grande de lo que esta, estar en constante control para evitar cualquier otra Enfermedad que puede hacer transmisibles en los pacientes ya que nosotros podemos abordar Información para esta no enfermedad no salga de una comunidad hacia otra evitando así más contagios en demás personas también nos habla sobre la promoción y gestión de la investigación y el conocimiento del ámbito de salud.

### 3. Promoción y gestión de la investigación y el conocimiento en el ámbito de la salud

La prevención es cómo podemos los otros prevenir una enfermedad de cómo se tiene que provenir ejemplo que podemos hacer nosotros como personal de salud que las personas sigan Una información para evitar enfermedades como, el lavado de manos, sobre el brote de dengue como lo podemos evitar, Etc. En promoción como nosotros podemos hacer una

promoción a comunidades si hablamos de diferentes comunidades a acoplar nos hace esculturas y creencias para que las personas horas poblaciones de diferentes culturas entre en confianza con el personal de salud así que nosotros podamos tener un buen información para ellos y como para ellos que no se entienda en su manera de ver no sé cómo del personal de salud de vemos que hablarles cómo ellos hablan , únicamente porque hablando técnicamente no podremos avanzar con diferentes culturas ,dejando los así un buen enseñanza como promoción de prevención nosotros beneficia a no tener más propagaciones de enfermedades que las personas los tomen en cuenta en que después de beneficiar a en que los puede perjudicar enfermedades que pueden aparecer el transcurso del tiempo en su comunidad.

# 4. Formulación e implementación de políticas de salud y promoción de legislación que proteja la salud de la población.

eso nos quiere decir, esto nos habla que es como una estrategia para prevenir enfermedades ya que también la política abarca sobre de la salud pública es más para el beneficio y seguridad del paciente la familia de mexicanas, en cualquier promoción ya sea en todo el mundo o en cada país ya que la política, implementa en la promoción de la salud dando conocer los beneficios, las consecuencias, las causas y todo lo que puede provocar una enfermedad y como nosotros podemos evitar una enfermedad que puede afectar casi toda la mitad de la población, toando en cuenta que la política ayuda a la información y la promoción y así actualizando la mejor calidad que nosotros debemos que atender existiendo la comunicación médico – paciente. Así que para una promoción que pueda proteger la salud de la población es portante saber que estrategias ponemos tomar para el mejoramiento de la capacitación que brindaremos con la población afectada o no afectada en alguna enfermedad. Es también importante conocer necesidades de las demás poblaciones para saber cómo poder llegar a tener un lazo mutuo y respetó como para ellos y como personal de salud, es necesario argumentan cual es motivo de la promoción y porque es necesario tomarlo en cuenta en la vida cotidiana, ya que esto servirá para la mejor atención al paciente. La legislación es un conjunto de órdenes que se deben que tomar al paciente así para el mejor acceso a las informaciones para la seguridad de las poblaciones.

5. la participación y movilización social, inclusión de los actores estratégicas y transferencia.

Aquí nos basamos más en la participación de la población que las personas participen en eventos que proporcionen el sector salud, que nosotros buscaremos cómo hacer las dinámicas para que la población participe y con la información que se le pro proporcione sea de utilidad para él conocimiento, pero para que las personas si tomen en cuenta la práctica que se les proporciona es hacer una información llamativa y entendible para que toda la información fluya en ello, porque así nos ayuda que las poblaciones se sientan involucradas en las pláticas que se proporcionan, para que la información sea llamativa es necesario, implementar lo que son, los periódicos murales, o carteles que sean llamativos para que las personas se sientan atraídas en la información, que se proporciona, es buscar la menor manera con la que se pueda trabajar cada comunidad diferente, así respetando culturas y creencias de diversas comunidades, para nosotros es necesario que la población sepa lo riegos que pueden traer diversas cosas, por ejemplo el dengue es importante hacer los 4 momentos para prevenir el contagio de dengue que son lava, tapa, voltea y tira así enseñando como se tiene que hacer y porque se debe hacer en este caso se debe hacer para no acumulen agua sucia para que el dengue no se reproduzca, tapar todo para que no se acumule agua, por esa razón es necesario implementar diversas dinámicas para que las población entre en razón y tenga confianza con el sector salud que proporciona la información garantizada, también es necesario conocer que es lo que más afecta en la comunidad así para que la población participe en sus problemas que tiene en su comunidad y ya que nosotros ayudaremos para una prevención o como manejar una situación como, mejorarlo con la comunidad que está afectada así dando la mejor atención que se necesita con todos los recursos que se pueden dar.

También hay ciertas maneras para que la población participe, Es necesario que nosotros entramos en comunicación con ellos porque si no tenemos comunicación con la población con las que vamos a trabajar pues no podemos hacer que la población participe con nosotros en las dinámicas que se ofrecen, Ya que es necesario porque es algo que nosotros podemos proporcionar como sector salud para el mejoramiento ya sea de mejor en la salud no tener problemas de fauna no tener problemas de infecciones etc. Podemos decir que es necesario complementarlos con los pacientes, Para sin tener lazos y que nos sea más fácil en la participación de muchas culturas por eso es necesario conocer cómo están sus culturas que es lo que ellos les agrada porque no podemos nosotros llegar y una plática si no tenemos conocimiento del comenzó sus raíces y como son en sus culturas, de igual manera si nosotros queremos dar la promoción y prevención al paciente de debemos que conocer como es su fauna una como es la manera que ellos trabajan que recursos Tienen

ellos para así poder dar una buena manera de información y que puedan participar libremente.

#### 6. desarrollo de recursos humanos para la salud.

Nos habla que son todas las personas de diferentes profesiones que se forman y trabajando para mejorar la salud de la población Y que debemos estar preparados y motivados para la necesidad, de las personas en todos los lugares es necesario implementar lo que salud educación trabajo y finanzas y planificación de trabajos para un beneficio a largo plazo de personal de salud, debe estar para las necesidades de las personas implementar las estrategias , Para que se estar en la zonas remotas desatendidas, fortalecer los sistemas de salud es importante transformar las ciencias de la salud para que, el personal de salud aprenda trabajar con diversas comunidades de igual manera de trabajar con las necesidad de hacer el personal de salud así llevando a un gran convivencia con su pueblo y con ellos mismos, así también conocer y analizar el valor del factor humano como la parte de medular para el óptimo desempeño de las organizaciones de salud describen las competencias y donde de acuerdo al proceso de selección, concentración, acorde a un perfil puesto como una prioridad en la seguridad del paciente, cómo espacio de conocimiento y acción el campo de recursos humanos sector salud ha variado los ejes de su desarrollo, el equilibrio para tratar cualquier competencia pero así quardando la salud del paciente que necesita cualquier atención Podemos decir que recursos humanos se basa más en las competencias en equilibre la planificación, del sector de salud por eso es necesario ver desde cuando se desarrolla la mejor atención al paciente sin importar en qué condiciones se encuentra la comunidad a donde se ha referido al médico sabiendo que la mejor atención es la que tiene debe que tener el paciente pero no olvidando no las necesidades del médico, también la atención va a sobre base en los problemas de política ya que ellos son los encargados de solucionar el problema del desarrollo de recursos humanos ya que esto es algo legal el cual tiene que ser tratado acorde y con una buena manera de darle información argumentado sobre la necesidad de las poblaciones y necesidades del personal de salud, planificación es como planificar un problema en el proceso de recordar su manos como debe ser un empleado que problemas traer que problemas a la comunidad en no tener suficientes materiales, no tener suficiente personal de salud de hacer cualquier área que sea de salud y cómo manejar un buen desempeño, en lo que es los políticos así las personas de salud y la población en general, Por eso es importante sabe que necesidades tiene como personajes algo como las

poblaciones porque así nosotros podemos ayudar en base de las necesidades en como poder tratar a diferentes poblaciones en cuestión de falta de personal de salud, muchas veces hace que las personas ya no quiero no asistir a sus clínicas por falta de personal salud o por falta deja atención de buena manera a qué ya nadie vaya a sus comunidades porque son solitarias o simplemente porque ya las políticas hacen no dejen ir al personal a las comunidades que de verdad lo necesita así entrando en un problema con la población a que las personas no tenga confianza en el personal de salud por falta del desarrollo de los recursos humanos en la política, la gestión de recursos humanos es el proceso por el cual los equipos gerenciales de una institución organizado de trabajo distribuya sus capacidades humanas para la consecución de los objetivos de dichas instituciones esto nos, sirve para verificar si los equipos de diferentes trabajos están completamente organizados para un trabajo en el sector salud para un mejor enseñanza y un mejor trato en los poblaciones,.

### 7. asegurar el acceso y uso racional de medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales de calidad segura y eficaz.

La OPS la organización nacional para coordinar las políticas sobre el uso de medicamentos que medicamentos nosotros podemos proporcionar que medicamentos la población puede pedir al asistir a su centro de salud o hospital también es necesario y esencial para la adquisición de medicamentos de reembolso del seguro hay que saber debemos tener un cierto control de los medicamentos para que sea más accesible a nosotros saber que ir a una consulta a un centro de salud o una clínica tenemos asegurado en medicamento que nos van a proporcionar teniendo en cuenta que también esperamos una mejor calidad en nuestro punto de en las tecnologías avanzadas para cualquier problema o en un cierto caso de tener un problema para una operación sabemos que tendremos acceso a un hospital al cual será gratuito por cualquier persona sin importar la cultura, garantizar que hay el medicamento que el personal de salud a la población quiera garantizan el mejor trato en los hospitales y clínicas saber que en cualquier momento que uno necesita de medicamentos en cualquier área de salud será adquirido. Cuando hablamos calidad del paciente significa 3 cosas tiempo de espera cuando el paciente tuvo que esperar para pasar a una consulta, trato digno que el paciente tuvo el tratado de buena manera de la mejor manera de juzgar nada y la ultima el surgimiento nos dice que el paciente tiene que llevar todo el medicamento que le proporcionó el médico sabiendo que esos 3 son los importantes de esta función, Nos habla sobre eliminación de incentivos

financieros que conoce una prescripción inadecuada nos dice que es gratuito los medicamentos en la consulta tiene que ser gratuito sabiendo que ya sector salud no cobra el paciente puede acudir cuando quiere, cuando pueda, no cobrando no pidiendo dinero en consultas ya que estoy ilegal y llegas al penalizado, ya que sector salud se enfoca más en lo que son las personas de bajos recursos sabiendo que ellos son los que más acuden día tras día tras día a sus consultas por consultas gratis y medicamento gratuitos y lo que hace que tenga una buena inversión sector salud pero tristemente sabemos que no contamos con los oficiantes medicamentos pero se va a la población los medicamentos que tenemos en gabinete de medicamentos y así haciendo los responsables por la salud de nuestros pacientes os medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales son una de las principales herramientas terapéuticas empleadas por los profesionales de la salud para la prevención, la detección y el tratamiento de enfermedades, incluidos la rehabilitación y los cuidados paliativos, el aseguramiento del acceso a medicamentos y otras tecnologías sanitarias esenciales es una función con impacto social que se extiende a toda la comunidad. Las externalidades positivas originadas por los programas de vacunación que previenen enfermedades5, el imperativo ético-social que demanda el acceso universal y equitativo a dichos medicamentos y tecnologías sanitarias como parte del derecho a la salud, y el alcance poblacional de la regulación sanitaria, la cual beneficia a todos garantizando que los productos médicos que se comercializan en los países son seguros, de calidad y eficaces, son algunos ejemplos de su alcance como función esencial de salud pública.

### 8. Financiamiento de la salud eficiente y equitativa.

Esta función abarca las funciones institucionales del proceso de recaudación de ingresos de diversas fuentes y la mancomunación, la asignación y la planificación estratégica de recursos financieros en el ámbito de la salud. La recaudación de recursos financieros depende de los tipos de esquemas de financiamiento, de si los pagos son obligatorios o voluntarios y del origen de los recursos o ingresos (impuestos generales o específicos, contribuciones obligatorias o voluntarias, pagos directos de los hogares o fuentes externas). La mancomunación se refiere a la adopción de mecanismos de solidaridad en la acumulación y la gestión de los recursos financieros, así como a la distribución de riesgos y la búsqueda de equidad y eficiencia en el gasto entre los diferentes grupos de población, de tal manera que el riesgo de tener que pagar por las intervenciones de salud sea compartido por todos los miembros del fondo común. La asignación de estos recursos se

refiere a los mecanismos de transferencia y distribución de los recursos financieros a los servicios de salud y los sistemas de pagos a los proveedores de servicios de salud. Finalmente, la planificación financiero-presupuestaria corresponde al proceso de priorización, el análisis de sostenibilidad de la inversión pública en salud, la auditoría y la direccionalidad de los recursos hacia objetivos de salud.

#### 9. Acceso equitativo a servicios de la salud integrantes y de calidad.

Esta función incluye las acciones para garantizar el acceso a servicios de salud pública integrales y de calidad, ampliados progresivamente, y coherentes con las necesidades de salud, las capacidades del sistema y el contexto nacional, a través de la organización y la gestión de servicios de salud centrados en la persona, con enfoque de riesgo familiar y comunitario, curso de vida, determinantes sociales de la salud y salud en todas las políticas. La calidad de los servicios de salud consiste en satisfacer las necesidades de salud de las personas, las familias y las comunidades con base en las mejores prácticas, la ética y el conocimiento científico, contribuyendo a la equidad y el bienestar, sin dejar a nadie atrás, lo que implica una particular atención a la diversidad y a las personas y poblaciones en situación de vulnerabilidad. La calidad de la atención en la prestación de servicios de salud es la atención centrada en las personas, las familias y las comunidades, con niveles óptimos de seguridad, efectividad, oportunidad, eficiencia y acceso equitativo como atributos esenciales en su definición. El logro de estos atributos viene determinado por la disponibilidad de los servicios y su adecuada organización y gestión.

# 10. Acceso equitativo o intervenciones que buscan promover la salud, reducir factores de riesgo y favorecer comportamientos saludables.

Esta función contempla las acciones para garantizar el acceso al conjunto de intervenciones de salud pública cuyo objetivo es reducir la exposición a los factores de riesgo y favorecer los entornos saludables, esta función requiere de las primeras ocho funciones ya expuestas y de una capacidad de liderazgo y coordinación para trabajar con los otros sectores. Igualmente, precisa que se extienda la coordinación entre el sector de la salud y otros sectores del Estado, la academia, el sector privado y otros sectores cuyo quehacer tiene repercusiones sobre la salud. Esto requiere del fortalecimiento de las iniciativas intersectoriales que identifican explícitamente la mejora de los resultados de salud como uno de sus objetivos principales. Así puede ser implementar las prácticas de que puede

dañar al consumir mucho alcohol y tabaco, que nos puede afectar, y como I trascurso del tiempo nos va dañando el organismo poco a poco.

#### 11. Gestión y promoción de las intervenciones sociales de la salud.

Esta función abarca el conjunto de iniciativas intersectoriales que están enfocadas en abordar factores estructurales de tipo socioeconómico que afectan la salud, aunque gran parte de estos no se encuentren bajo el control directo del sector de la salud. Si bien el propio sistema de salud es un determinante importante, otros determinantes, como la calidad de la educación, la fortaleza del mercado laboral, la seguridad del ambiente laboral y la calidad de los vecindarios, deben ser abordados de forma intersectorial, es posible reconocer diferentes tipos de influencia. Existen mecanismos intersectoriales que se originan desde otros sectores hacia el sector de la salud a partir de acciones directas sobre condiciones sociales, económicas y ambientales que afectan la salud, pero también iniciativas impulsadas desde el sector de la salud para incidir de manera directa e indirecta sobre políticas, programas e intervenciones de otros sectores sociales que tienen un impacto en la salud y la calidad de vida de la población, Los mecanismos de coordinación entre diferentes políticas sociales también requieren una lógica territorial, tanto en la formulación como en la implementación de las políticas sociales del Estado y el funcionamiento de las estructuras organizacionales de las diferentes jurisdicciones, con la priorización de grupos poblacionales en condiciones de vulnerabilidad.

#### Conclusión.

Las funciones esenciales nos ayuda para el trato digno al paciente conocer cómo, trabajar con las poblaciones, es necesario conocer cada una de ellas porque así como persona de salud sabremos como dirigirnos a ellos, como implementar un practica y dar una buen información respetando las creencias, sus culturas de diferentes poblaciones tomando en cuenta cada una de las 11 funciones esenciales del paciente.

### Bibliografía

SALUD, O. M. (2020). LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PUBLICA EN LAS AMERICAS . En O. M. SALUD, *LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SLUD PUBLICA EN LAS AMERICAS* (pág. 118). WASHINGTON, D.C: SALUD UNIVERSAL .